



## **PROTESIS TOTALES, DEVOLVIENDO, FUNCIÓN, ESTETICA, FONETICA Y MASTICATORIA, REPORTE DE UN CASO**

Gabriela Gómez González<sup>1</sup>, Luz Elena Nápoles Salas<sup>1</sup>, Sabrina del Rosario Pérez Santana<sup>1</sup>, Saralyn López y Taylor<sup>1</sup>, Ana Bertha Olmedo Sánchez<sup>1</sup>, Belinda Pérez Santana<sup>1</sup>, Rosa Patricia Gómez Cobos<sup>1</sup> y Carlos Eduardo Bracamontes Campoy<sup>1</sup>

1 Universidad de Guadalajara. gabygogo64@hotmail.com

La pérdida de los dientes produce discapacidad oral; no solo se deterioran las funciones orofaciales, sino además la autoestima de los pacientes. Los órganos dentarios tienen un componente estético importante con respecto a la cara y este depende en un alto porcentaje de los caninos y los dientes anteriores. De esta manera la pérdida dental origina la facies característica del adulto mayor, con la pérdida del contorno y del perfil que le había caracterizado hasta entonces, todo lo cual condiciona los motivos de consulta a los servicios de prótesis dental. La elaboración de prótesis totales es un proceso en el cual, puede ser completado en un tiempo y número de citas prudentes

Se presenta paciente femenino 65 años de edad, motivo de consulta: quiero que me pongan mis dientes.

Se tomaron impresiones para obtener los modelos de estudios, se elaboraron las cucharillas individuales, se tomaron los registros miofuncionales con modelina, se tomó las impresiones finales con silicón, se encajono y se llenó con yeso piedra donde se obtuvieron los modelos de trabajo, se elaboraron las bases y rodillos donde se tomó la dimensión vertical y se monto en al articulador semiajustable, se montaron los dientes, se realizó la prueba en boca del paciente, y se mando al laboratorio para la terminación en acrílico, se realizaron los ajustes necesarios en boca y de se dieron indicaciones para su mantenimiento.

El Objetivo es, devolver al paciente su función masticatoria, fonética y estética, para proporcionarle una mejor calidad de vida.

Es importante, además del tratamiento odontológico, devolver la seguridad del paciente enfocándonos tanto en el bienestar físico como mental y social. Por ello es relevante involucrar al paciente en la parte estética de su prótesis para asegurarnos que la prótesis será bien aceptada

La calidad de la prótesis total es muy importante ya que resulta indispensable para evitar lesiones en el aparato estomatognático (comer, hablar, pronunciar, deglutir, sonreír, etc.) así mismo el restablecer la estética, a fin de evitar el deterioro en la salud del paciente.

La autoestima es un indicador de salud y bienestar muy importante en cada uno de los pacientes, por lo cual cabe resaltar que cada uno de ellos tiene que estar satisfecho con su prótesis total, así como seguridad en ellos mismos.

### Bibliografía

- 1.-Gregoret J. Ortodoncia y Cirugía ortognatica, 2da. Edi., Caracas, AMOLCA :2014.
- 2.-Fradeani M. Braducci G. Rehabilitación Estética en prodtodoncia fija, 1era Ed. Barcelona 2006.

### Links

- <https://revistaodontologica.colegiodentistas.org/inde.php/revista/article/view/346/477>
- <https://www.medigraphic.com/pdfs/medisan/mds-2015/mds156i.pdf>